

2024

Rapport annuel



Amélie Faille

Loisirs La Providence

01/01/2024

Table des matières

Mot du président	3
Mot de la coordonnatrice	4
Programmation.....	5
Programmation automne-hiver-printemps	5
Kadanse.....	5
Relâche scolaire	6
Bingo.....	6
Les Après-midis d'elle et lui.....	6
Événements	7
Soirée reconnaissance des employés et des bénévoles	7
Fête de quartier	8
Cinéma en plein air	8
Halloween	8
Cabane à sucre	8
Camp de jour.....	9
Accompagnement	9
ACQ	9
Ressources.....	10
Ressources humaines	10
Services.....	10
Plan d'action 2025	10

Mot du président



Cher(e)s partenaires, collaborateurs et ami(e)s,

Cette année encore, notre engagement, notre résilience et notre esprit d'innovation nous ont permis de relever de nombreux défis. Grâce à l'implication de chacun, nous avons poursuivi notre croissance et consolidé notre position dans un environnement en constante évolution.

Nous tenons à remercier toutes celles et ceux qui contribuent chaque jour à notre succès. Ensemble, nous continuerons à bâtir un avenir prometteur, porté par nos valeurs et notre ambition.

A handwritten signature in black ink that reads "Philippe Simard". The signature is written in a cursive style and is located to the right of the main text.

Philippe Simard, président

Mot de la coordonnatrice



L'année 2024 a été une année charnière pour notre service des loisirs. L'ajout du programme d'intégration marque une étape importante dans notre engagement à offrir des activités inclusives et accessibles à tous. Ce projet, porté par une équipe dévouée, reflète notre volonté de créer un milieu où chacun trouve sa place et s'épanouit.

Cette année a également été marquée par le départ de certains collègues qui ont laissé leur empreinte dans notre organisation. Leur absence a entraîné une surcharge de travail qui a été difficile à pallier, demandant à l'équipe une grande capacité d'adaptation et un effort supplémentaire pour maintenir la qualité de nos services. Je tiens à souligner la résilience et le dévouement de chacun dans cette période exigeante.

Merci à tous ceux et celles qui, par leur implication et leur passion, font vivre nos loisirs au quotidien. Ensemble, nous continuerons à innover et à bâtir des expériences enrichissantes pour notre communauté.

A handwritten signature in cursive script that reads "Amélie Faille". The ink is dark and the signature is fluid and elegant.

Amélie Faille, coordonnatrice en loisirs

Programmation

Programmation automne-hiver-printemps

Notre programmation se déroule sur trois sessions soit l'hiver (janvier, février et mars), le printemps (avril et mai) et l'automne (septembre, octobre, novembre et décembre). Vous trouverez ci-après un tableau illustrant nos cours ainsi que le taux de participation pour l'année 2024.

Cours	Hiver 2024	Printemps 2024	Automne 2024
Yoga du visage	7		
Circuit Cardio Muscu	3		
Hockey Balle	15		11
Initiation à la lutte	9		6
Méditation	3		8
Mise en forme rég.	15	10	16
Prêt à rester seul	10		10
Piyo	6		
Pound 50+	10		
Pound	12		
Qi gong (2 sessions)	11	9	11
Stretching (3 cours)	38		41
Tabata	5		
Yoga Déb. Et inter.	28	15	15
Yoga muscu détente	13		
Yoga résistance	8		
Yoga Hatha (2 cours)			25
Zumba 50 +	13		
Zumba (2 cours)	36		17

L'année 2024 a connu une importante variation du nombre d'inscriptions entre l'hiver et l'automne. Cette différence s'explique en grande partie par l'arrêt d'un professeur, ayant entraîné une diminution notable de la participation à certaines activités.

Kadanse

Encore une fois cette année, nous avons notre école de danse qui vient compléter l'offre de cours mentionné ci-haut.

Cours	Hiver 2024	Automne 2024
Danse créative 2-3 ans	9	5
Danse créative 3-4 ans	8	13
Danse créative 4-5 ans	10	9
Hip & Jazz 5-6 ans	6	8
Hip & Jazz 6-8 ans	19	15
Hip & Jazz 8-10 ans	12	11
Hip & Jazz Inter 1	12	11
Hip & Jazz Inter 2	7	6
Troupe Évolution	7	7

Relâche scolaire

La relâche scolaire 2024 a connu un fort engouement avec un nombre d'inscriptions exceptionnel. Les activités proposées ont attiré un grand nombre de familles, témoignant de l'intérêt croissant pour notre programmation. Grâce à une équipe dynamique et des activités variées, cette semaine a été une belle réussite.

Année	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Enfant différent	Moyenne
2024	36	36	36	43	32	47	36,6

Bingo

L'activité du bingo demeure une précieuse source de financement, nous permettant d'offrir des services de qualité à la population tout en maintenant des coûts accessibles. Grâce aux revenus générés, nous pouvons proposer des événements abordables tels que les cinémas en plein air et la fête de l'Halloween.

Le taux de participation varie en fonction de plusieurs facteurs, mais nous enregistrons en moyenne 155 participants par semaine. Le bingo a su retrouver son public, malgré les défis liés à l'augmentation des salaires et des coûts du matériel.

Les Après-midis d'elle et lui

Les Après-midis d'elle et lui sont des activités qui sont organisées et gérées par deux bénévoles, soit Ernest et Louise Lachapelle. Vous trouverez ci-après la fréquentation moyenne hebdomadaire pour chacune des activités avant le début de la pandémie.

Pétanque et cartes	Tricot	Bridge	Carte du jeudi	Jeudi dansant	Cours de danse
100	10	40	16	80	90

Ces activités sont un moyen de financement que nous utilisons pour de gros projets. En effet, nous avons fait l'acquisition de la patinoire permanente, des miroirs et du tracteur grâce à ce financement.

Pickleball

L'implantation du pickleball dans notre programmation a été un véritable succès, offrant une nouvelle activité dynamique et accessible à tous. Ce sport, qui combine des éléments du tennis, du badminton et du ping-pong, se pratique sur un court réduit et est adapté à tous les âges et niveaux de compétence. Son introduction a permis d'élargir notre offre sportive et d'attirer un large public, des débutants aux joueurs plus expérimentés. Grâce à son caractère ludique et inclusif, le pickleball est rapidement devenu une activité prisée au sein de notre communauté, renforçant ainsi notre engagement à proposer des activités variées et innovantes.

Pétanque extérieure

La pétanque extérieure, gérée par Alain Marion, a connu un grand succès en 2024, attirant de nombreux participants tout au long de la saison. Sous la supervision d'Alain, l'activité a été bien structurée, offrant aux joueurs un espace convivial pour se divertir et partager des moments agréables. Alain a su organiser des rencontres régulières et des événements spéciaux, créant une atmosphère dynamique et accessible à tous, peu importe leur niveau de compétence. Grâce à son engagement, la pétanque est devenue une activité très prisée, renforçant les liens communautaires et offrant une belle occasion de socialisation en plein air.

Événements

Soirée reconnaissance des employés et des bénévoles

Chaque année, les Loisirs La Providence organisent une fête afin de souligner l'implication des bénévoles et des employés de la dernière année. Il s'agit d'un moment pour échanger, consolider les liens entre les membres de l'équipe et d'apprendre à se connaître dans un contexte ludique.

Fête de quartier

La fête de quartier est un moment de rassemblement attendu chaque année, offrant aux résidents une occasion unique de se retrouver et de célébrer dans une ambiance conviviale. Au programme : animations familiales, jeux, musique et bien plus encore! Cet événement gratuit et accessible à tous vise à renforcer le sentiment de communauté en créant des souvenirs mémorables pour petits et grands.

Cinéma en plein air

Le cinéma en plein air est une activité estivale prisée qui invite la communauté à profiter d'une soirée magique sous les étoiles. Dans une ambiance chaleureuse, petits et grands peuvent visionner un film sur grand écran, confortablement installés en famille ou entre amis. Gratuit et accessible à tous, cet événement favorise le partage et la convivialité tout en offrant une expérience cinématographique unique en plein air.

Halloween

La fête de l'Halloween est un événement incontournable qui rassemble chaque année plus de 600 participants dans une ambiance festive et envoûtante. Petits et grands peuvent profiter d'animations thématiques, d'un corridor hanté effrayant, d'un parcours animé, ainsi que d'une soirée dansante pleine de surprises. Cette célébration, accessible à tous, offre une expérience immersive et mémorable tout en renforçant l'esprit de communauté.

Cabane à sucre

La cabane à sucre est un événement printanier très attendu qui attire chaque année de nombreuses familles. Au programme : dégustation de mets traditionnels, ambiance chaleureuse et activités ludiques pour petits et grands. Cette célébration des saveurs québécoises permet de savourer de délicieux plats à base de sirop d'érable, tout en profitant d'un moment convivial en pleine nature. Un véritable rendez-vous gourmand et festif qui renforce les liens communautaires.

Soirée 80-90

L'événement dansant sous le thème des années 80-90 est une soirée nostalgique qui attire de nombreux participants chaque année. Les convives sont invités à revivre les classiques de ces décennies avec une ambiance musicale entraînante, des danseurs aux looks rétro, et une atmosphère festive. Ce rendez-vous, où les souvenirs des années passées sont à l'honneur, permet à tous de se retrouver autour de la musique et de la danse dans une ambiance conviviale et énergique. Un événement incontournable pour les amateurs de rétro et de bonne humeur!

Camp de jour

Les camps de jour ont été une composante essentielle de notre programmation estivale, offrant aux enfants et aux jeunes un environnement sécurisé, stimulant et amusant. Chaque année, nous proposons une variété d'activités adaptées aux différents groupes d'âge, favorisant le développement personnel, la socialisation et la découverte de nouvelles passions. En 2024, nos camps ont attiré un grand nombre de participants (288), et nous avons travaillé à créer des expériences enrichissantes grâce à des animateurs passionnés et bien formés. Nous continuons à viser l'excellence en offrant des programmes diversifiés qui permettent à chaque enfant de s'épanouir pleinement tout en renforçant les liens communautaires.

Accompagnement

En 2024, nous avons assumé la gestion opérationnelle de la programmation d'accompagnement, un défi important pour notre équipe. Bien que nous ayons mis en place des stratégies pour soutenir les participants, il a été difficile d'obtenir une évaluation complète et adéquate des cas, en raison de divers facteurs. Cette situation a nécessité des ajustements constants et une grande capacité d'adaptation de la part de notre équipe afin de répondre aux besoins individuels de chacun. Face à cette réalité, j'ai exercé des pressions pour obtenir un processus plus clair et accessible à tous, en intégrant l'utilisation du logiciel Métaprisme. Grâce à ces efforts, nous avons désormais un système efficace et simplifié, que nous mettrons en place pour 2025 afin d'améliorer la gestion et l'évaluation des cas.

Nous avons également assumé la gestion du site spécialisé Humania en 2024. Cependant, en raison de l'évaluation inadéquate des cas, cette expérience n'a pas été à la hauteur de nos attentes. Le service ne correspondait pas à l'objectif d'un camp de jour, mais ressemblait plutôt à un service de répit, ce qui a rendu l'organisation des activités difficile et moins adaptée aux besoins des participants. De plus, la gestion des ressources humaines a présenté des défis importants, car le personnel n'était pas suffisamment formé, faute de budget pour offrir une formation adéquate.

ACQ

Nous continuons à respecter les normes de l'association des camps du Québec ainsi que les mesures sanitaires. Nous avons conservé notre accréditation. Le Cadre de référence pour les camps de jour municipaux a été développé grâce à un partenariat entre l'Association québécoise du loisir municipal (AQLM) et l'Association des camps du Québec (ACQ). Il

comporte plusieurs balises définissant les meilleures pratiques à adopter afin d'assurer la sécurité et la qualité de l'expérience des programmes de camps de jour municipaux.

Ressources

Ressources humaines

En 2024, nous avons traversé une période de transition marquée par les départs de notre adjointe administrative et de notre chargée de projet. Durant cette période, Océanne a été d'une grande aide en soutenant l'équipe entre le départ de l'adjointe et le début des camps, contribuant ainsi à maintenir la fluidité de nos opérations. À la fin du mois de juillet, nous avons embauché une nouvelle adjointe administrative à temps plein, à raison de 40 heures par semaine, afin de renforcer notre équipe. De plus, un Commis de bureau a été ajouté le vendredi après-midi pour alléger la charge de travail et assurer un meilleur soutien au quotidien. Ces ajustements ont permis de maintenir un service de qualité malgré les changements dans l'équipe.

Services

Nous offrons également plusieurs services complémentaires. En effet, il est possible de louer des salles du centre communautaire La Providence. Les tarifs sont déterminés et équivalents dans chaque corporation de loisirs. Nous avons beaucoup de demandes et cela prend beaucoup de temps à gérer. De plus, nous offrons une patinoire extérieure durant l'hiver à la population. Cependant, avec les températures très changeantes des dernières années, il est maintenant impossible d'offrir un service continu.

Plan d'action 2025

Le plan d'action 2025, ainsi que l'évaluation du plan 2024, sont désormais disponibles sur notre site Internet pour consultation.